

# やしお市議会だより



市の鳥 ハクセキレイ

## 主な記事

- 定例会レポート  
第1回臨時会・第2回定例会議案処理結果一覧表、討論……………2
- 一般質問から  
「学校給食の無償化」、「交通安全対策について」、「つくばエクスプレスについて」などの一般質問、行政視察の報告、意見書、特別委員会ほか……………3~7
- 委員会のうごき  
委員会のうごき、陳情、編集後記など……………8

令和元年 8月 AUGUST.2019 NO.96

## 平成31年第1回臨時会・令和元年第2回定例会報告号



### 八潮市内指定文化財シリーズ⑮

## にちょうめ ししまい 二丁目の獅子舞 (二丁目氷川神社)

八潮市指定民俗文化財(無形民俗文化財)

二丁目の獅子舞の始まりは、明暦元年(1655)頃であるとされ、古式にのっとった祭礼が継承されています。かがむ所作が多いためか「田の草獅子」とも呼ばれます。

<交通>東武バス ふるさとの森バス停すぐ

<日程>7月 第3日曜日

# 「児童虐待防止へさらなる強化対策を求める意見書」を全会一致で可決

※内容は7ページに掲載

QRコードから  
市議会ホームページに  
アクセスできます!



### 市民のうごき

令和元年(2019)7月1日現在  
前月比

人口	91,541人 (+132)
男	47,531人 (+73)
女	44,010人 (+59)
世帯	43,160世帯 (+98)

平成31年第1回臨時会(4月15日)及び令和元年第2回定例会(5月31日)と6月19日)を開催しました。

臨時会では、「専決処分承認を求めることについて(八潮市税条例の一部を改正する条例)」など専決処分関係4議案を承認したほか、「平成31年度八潮市一般会計補正予算(第1号)」などの2議案を原案のとおり可決しました。

また、定例会では、「令和元年度八潮市一般会計補正予算(第2号)」など補正予算関係2議案、その他「八潮市税条例の一部を改正する条例について」などの3議案、あわせて5議案を原案のとおり可決しました。

なお、最終日には、議員提出議案1議案を原案のとおり可決しました。

# 議案の処理結果

## ●市長提出議案処理結果一覧表（平成31年第1回臨時会）

○は賛成、×は反対

議案番号	件名	付託委員会	議決結果	平成	公明	共産	市民	声は	維新
議案第38号	専決処分の承認を求めることについて（八潮市税条例の一部を改正する条例）	付託省略	原案承認	○	○	○	○	○	○
議案第39号	専決処分の承認を求めることについて（八潮市都市計画税条例の一部を改正する条例）	〃	〃	○	○	○	○	○	○
議案第40号	専決処分の承認を求めることについて（八潮市国民健康保険税条例の一部を改正する条例）	〃	〃	○	○	○	○	○	○
議案第41号	専決処分の承認を求めることについて（八潮市介護保険条例の一部を改正する条例）	〃	〃	○	○	×	○	○	○
議案第42号	平成31年度八潮市一般会計補正予算（第1号）	〃	原案可決	○	○	×	×	×	○
議案第43号	八潮市固定資産評価員の選任について	〃	原案同意	○	○	○	○	○	○

**討 論（臨時会）**  
 『平成31年度八潮市一般会計補正予算』  
**反対討論（市民と市政をつなぐ会）**  
 補正予算は、10月からの消費税率の10パーセントへの引き上げに伴うプレミアム付商品券の発行・販売事業費です。対象者が住民税の非課税世帯と3歳児未満の子育て世帯に限定され、購入者は最大2万円必要になるため、真に困窮している低所得者・子育て世帯が利用しにくい。

商品券の使用可能店舗も市内の公募店舗に限定され、関連事務費が大きな割合を占め無駄が多い。  
 このことから消費増税影響の平準化策として妥当な施策とは言えないため反対する。  
 ※同議案については、日本共産党からも反対討論がありました。

**賛成討論（平成クラブ）**  
 今回の補正予算では、プレミアム付商品券事業に係る予算が計上されております。本事業につきましては、今年度の10月に予定されている消費税率の引き上げにより、低所得者や子育て世帯の消費に与える影響を緩和するとともに、地域の消費を喚起、下支えるための国庫補助事業であります。歳入・歳出ともに、当該事業の実施に係る適切な予算措置がなされていると考えられます。今後のプレミアム付商品券事業の円滑な実施に期待し、賛成の意を表し、討論いたします。

## ●市長提出議案処理結果一覧表（令和元年第2回定例会）

※総文…総務文教、建水…建設水道、福環…福祉環境の略

議案番号	件名	付託委員会	議決結果	平成	公明	共産	令和	市民	声は	維新
議案第44号	八潮市税条例の一部を改正する条例について	付託省略	原案可決	○	○	○	○	○	○	○
議案第45号	令和元年度八潮市一般会計補正予算（第2号）	総文・建水・福環	〃	○	○	×	○	○	○	○
議案第46号	令和元年度八潮市介護保険特別会計補正予算（第1号）	福環	〃	○	○	×	○	○	○	○
議案第47号	八潮市税条例等の一部を改正する条例について	総文	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第48号	建設工事委託に関する協定の締結について	建水	〃	○	○	○	○	○	○	○

## ●議員提出議案処理結果一覧表

議案番号	件名	付託委員会	議決結果	平成	公明	共産	令和	市民	声は	維新
議第7号議案	児童虐待防止へさらなる強化対策を求める意見書	付託省略	原案可決	○	○	○	○	○	○	○
議第8号議案	加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的補助制度の創設を求める意見書	〃	原案否決	×	×	○	○	○	○	○

※ 平成…平成クラブ、公明…公明党、共産…日本共産党、令和…令和の会、市民…市民と市政をつなぐ会、声は…声は力の会、維新…八潮維新の会

**討 論（定例会）**  
 『令和元年度八潮市一般会計補正予算』

**反対討論（日本共産党）**

今補正予算は、消費税増税対策として実施される幼児教育・保育無償化のためのシステム改修費等が計上されています。幼児教育・保育の無償化は、子育て世代の負担軽減に役立ちますが、財源を消費税に頼るといふ問題を別にしても、保育料等には低所得者減免制度があり、無償化にした場合、新たな負担軽減の恩恵は、比較的所得の高い層に偏るなど4つの問題点が指摘されています。さて、消費税が導入され、30年になります。30年間の地方分も含めた消費税収は372兆円、赤ちゃんまで含めた国民一人当たり300万円もの消費税を払った計算になります。ところが、同じ期間法人三税は298兆円、所得税・住民税は275兆円の減収です。消費税収は法人税や所得税の減税の穴埋めですっかり消えてしまっています。

**賛成討論（平成クラブ）**

今回の補正予算を見ますと、歳入では低所得者介護保険料軽減負担金の増額や、子ども・子育て支援事業補助金の予算化など、国の動向と収入の見込みを的確に捉えるとともに、時宜を得た適切な予算措置がなされていると考えます。歳出につきましては、民生費では介護保険条例の改正に伴う低所得者への介護保険料の減額賦課による繰出金の増額や幼児教育・保育の無償化に対応するため、保育システムや障がい者総合支援システムの改修委託料を予算化するなど必要な予算措置が講じられていると考えます。衛生費では、男性の風しん抗体検査や予防接種の委託料などが増額されており、感染症予防対策がより図られるものと期待できます。土木費では、手代橋交通形態検討調査負担金が計上されており、今後の交通形態のあり方を検討するための必要な調査が進められるものと考えます。以上、今回の補正予算の内容については、年度開始後間もない時期ではありますが、市民生活の向上に繋がる予算措置が適切になされており、大いに評価できるものであり、賛成の意を表し、討論いたします。

※討論については要約したものを掲載しています

## 一般質問から

### 令和元年第2回定例会

の一般質問は、6月14日・17日・18日の3日間にわたり、15人の議員が46項目の質問事項について、市の見解を求めました。ここでは、各議員の主な質問と、それに対する市の見解を紹介いたします。



※議員名の上の番号は、議席番号を示しています。

### 駅周辺の学童施設について

**Q** 駅周辺の学童施設の夏休み等の利用希望についての対応の経過、新たな学童施設の整備が必要と思いますがいかがですか。

**A** 駅周辺施設の3カ所の学童保育所の6月1日時点の待機者の合計は41人で4月時点と比較して3人の増加となっています。夏休みなどの利用希望者は少ない状況ですが、通年での利用希望で待機されている方も含め、既存施設での可能な限りの受け入れを検討していきたいと考えています。



八潮駅周辺の児童人口の増加が想定されていることから、新たな学童保育の必要性については、認識しているところで、現在の待機者数の状況を真摯に受け止め、「第二期八潮市子ども・子育て支援事業計画」策定の中で調査・検討していきたいと考えています。

17番 郡司 伶子

### 学校給食の無償化を

**Q** 子どもの7人に1人が貧困という事態の中、全国の自治体では学校給食費の無償化の動きが始まっています。平成29年度の全国調査で無償化、または一部無償化・一部補助を実施している自治体は424自治体（全自治体の24・4パーセント）となっています。実施に向けた市の考えは？

**A** また、第2子は半額、第3子以降を無償化にすると市の財政負担は？  
本市では、八潮市就学援助費支給要綱に基づき、経済的理由により就学困難で準要

子ども7人に1人が貧困という事態の中、全国の自治体では学校給食費の無償化の動きが始まっています。平成29年度の全国調査で無償化、または一部無償化・一部補助を実施している自治体は424自治体（全自治体の24・4パーセント）となっています。実施に向けた市の考えは？  
また、第2子は半額、第3子以降を無償化にすると市の財政負担は？  
本市では、八潮市就学援助費支給要綱に基づき、経済的理由により就学困難で準要

9番 池谷 正

### 2020年度から始まる新学習指導要領への対応について

**Q** 「主体的・対話的で深い学び」の視点から、子どもたちの「生きる力」を育成する授業を展開するために、英語に慣れ親しむ、小学3年生からの外国語活動について、伺います。

**A** グローバル化が進行する社会を生き抜いていくために、他者と協働するための英語等の語学力・コミュニケーション能力を培っていくことが、重要とされています。次年度からは、3・4年生は外国語活動の時間が35時間となり、5・6年生は外国語科の時間が70時間、実施されます。

6番 金子 壮一

本市では、英語に慣れ親しむ授業の展開ができるように、小学校の教員を対象に年1回、指導者を招いて研修会を行い、教員の指導力向上を図っています。また、ALTと担任との授業で、児童がネイティブの英語に触れ、授業外においても自然と英語が使える能力を育成しています。さらに、語学指導補助員がコミュニケーション活動を手助けする児童に働きかけ、協働してコミュニケーション活動ができるような力の育成を図っているところで。

### 水路防護柵のフェンス化を

**Q** 国土交通省は、水路等の防護柵の基準を定めています。大字大瀬の24号水路や大字二丁目の16号水路等では、この基準に見合っていないところも通学路にもなっているところもあることから早期の改善を求めたいと思いがたいかがでしょうか。

**A** 市内には多くの水路が張りめぐらされ、防護柵も水路と同様に老朽化し現状にそぐわない箇所も見受けられます。フェンス化については、防護柵の改良を単独で行うのではなく、水路の改修と合わせ現状に合ったものに改良したい

10番 鹿野 泰司  
考えていますが、多くの行政需要をかかえていることから順次、可能な範囲で実施してまいります。



24号水路(大字大瀬)

### 内水対策について

**Q** 近年、ゲリラ豪雨が多発しており、内水氾濫の危険性が増しております。

八潮市においても内水ハザードマップで示しているように平成25年の台風26号により市内の広い部分で道路が冠水しました。内水対策についていつまでどのような対策を講じるお考えでしょうか。

**A** 本市は、市内全域が低地であり、雨水排水はポンプ施設に頼らざるを得ない地形のため、ポンプの排水能力を超える雨が降ると、道路冠水等の浸水被害、いわゆる「内水氾濫」

11番 鈴木 貞夫

が発生します。本市において、内水排除の基盤となるものは、公共下水道の雨水排水施設と考えております。  
しかしながら、公共下水道のポンプ場や幹線等の整備には、多くの経費と年月を要しますことから、常襲的に道路冠水が発生する箇所の浸水被害の軽減対策を講じながら、将来を見据えた公共下水道の整備を推し進めたいと考えており、現在のところ、いつまでと言うことを申し上げることは、難しい状況でございます。

# 一般質問から

## 交通安全対策について

**Q** 通学路にある主な交差点から順にガードレール等、車から歩行者を守るための安全措置を講じるお考えについて。

することが予想される交差点の安全対策の検討を進めてまいりますと考えています。

13番 岡部 一正

**A** 滋賀県大津市で発生した事故の報道後、市民の方々の要望もあり現地調査を開始しました。交差点の形状はその場所ごとに道路の交差する角度や歩道の幅員、横断歩道の有無などによって様々であり、交差点ごとに安全対策を検討する必要があります。そのため関係機関と連携の上、通学路及び園児が散歩等で利用



## 期日前投票の宣誓書の送付について

**Q** 多くの自治体で宣誓書の事前送付を実施しています。期日前投票する場合、事前に宣誓書の記入が必要になりますが、投票所入場整理券の裏面に期日前投票宣誓書を記載する事を実施する市も多くなり、草加市では春の統一選には既に実施をしております。また、多くの住民の方から要望を頂いています。期日前投票の宣誓書の送付について、お伺いします。

票用宣誓書を設けることの検討を重ね、その結果、今年度当初予算で選挙システムの改修等にかかる費用を計上し、本年7月執行予定の参議院議員通常選挙から投票所入場整理券の裏面に期日前投票用宣誓書を設け、事前に自宅等で記入できるように準備を進めているところでございます。

18番 小倉 順子

**A** 本市では、期日前投票所の混雑緩和を目的とした改善策について調査・研究し投票所入場整理券の裏面に期日前投票



## 八潮市暴力団排除条例について

**Q** ①現行法令では十分に対応できない状況とは②③は省略④条例の成果について⑤周知徹底はどのようになっているのか⑥本市としての目標があればお聞かせください。

や八潮市暴力団排除推進協議会と連携して、市内から暴力団を排除する運動を推進していきます。⑥条例に市民生活の安全と平穏を確保し、及び社会経済活動の健全な発展に寄与することが規定されていることを踏まえ、暴力団の排除に取り組んでまいります。

5番 川井 貴志

**A** ①法律が暴力団の取締りに関することを定めているのに対し、条例では市や市民及び事業者の責務を定め、暴力団と不適切な関係を有しないよう定めています。④草加警察署により、暴力団が関係する事件は確実に減少しているとのことです。⑤引き続き、草加警察署



## 広報紙の全戸配布について

**Q** 「広報やしお」は、新聞折り込みで配布している他に市内の各公共施設や八潮駅構内、郵便局、銀行、スーパー、コンビニ等88カ所に配置しております。

しかし、新聞を購読しておらず、配置場所まで取りに行くことができない方は、市が実施している事業について情報を得ることができません。埼玉県内で、広報紙を全戸配布している自治体数についてお伺いいたします。

12番 前田 貞子

らせする情報伝達手段の一つとして、月1回、毎月10日に3万1千部発行し、各家庭等には新聞折り込みで2万2750部を配布しております。広報紙の全戸配布の方法といたしましては、民間事業者などを活用したポストインによる方法が考えられるところでございます。埼玉県内で、広報紙を全戸配布している自治体数は、把握しているところでは、12市町という状況でございます。

**A** 「広報やしお」は、市の施策や事業、講座・イベント、市内のできごとなどをお知

## 「ヘルプマーク・ヘルプカード」について

**Q** 「ヘルプマーク」は、聴覚や視覚に障がいがある方、内部障がいや難病の方、知的障がいや精神障がいのある方、義足や人工関節使用の方、妊娠初期の方等が、周囲からの援助が得られるよう、作られたマーク。【平成30年10月広報やしおNo.815号 2面より抜粋】

3番 福野 未知留

「ヘルプカード」は支援が必要なた方と支援をしたい方を結ぶカード。障がいのある方など支援の必要な方が、必要な支援や連絡先などを書き込み、携帯することで「いざというとき」に、必要な支援を受けやすくなるもの。【八潮市ウェブサイト「あ

**A** 本市は、埼玉県作成の「ヘルプマーク」を平成30年7月より「障がい福祉課」にて無償配布。「ヘルプカード」は「障がい福祉課」、公共施設にて無償配布。本市ウェブサイトよりダウンロードも可能。本年、効果的な普及啓発活動に努めるため、ポスター百枚の作成、ストラップ付カードホルダーの配布を考えている。

## 犯罪被害者支援について

**Q** いっ犯罪に巻き込まれるか予測できない中、被害者に寄り添い、充実した被害者支援を継続していくためには、根拠となる条例が必須です。2004年に成立した「犯罪被害者等基本法」は、犯罪被害者支援を自治体の責務としています。安全・安心なまちづくりを推進する市長のお考えをお聞きます。

2番 矢澤 江美子

**A** 見舞金など独自の支援策を設けて条例化している自治体があることは承知しており、条例の必要性については認識しております。

しかし、条例化には、犯罪被害に遭われた方に必要な支援を継続的に行っていくために必要な専門的知識を有する人材確保や多岐にわたる関係部署間の連携体制の構築など、様々な課題が想定され、市単独では困難があります。今後、市は県の指針に基づき警察を含めた県との連携で犯罪被害者支援に取り組むとともに、近隣の動向などを踏まえつつ、先進市の事例などを参考として、条例化の必要性について調査研究してまいります。

## 一般質問から

### つくばエクスプレスについて

**Q** 8両編成化事業に伴う本市のかかわりと今後の高架下の活用について

**A** 近年の八潮駅の利用状況に付きましては、利用者が年々増加しているため、通勤通学時間帯は改札口の外まで並んでいる状況が見受けられます。このようなことから緩和策として以前から首都圏新都市鉄道株式会社に対し8両化について要望しておりました。鉄道事業者に確認したところ、今年度進めている朝のラッシュ時1時間の運行本数を22本から25本に増強する計画や車両調達費、8両編成に

伴う2両分のホームの整備も含め、市での費用負担はないとのことでした。その他として八潮駅を快速の停車駅としていただくことや始発の増発などを要望してまいります。  
また、現在高架下の利用については駐輪場、スーパ、飲食店、子育て施設がございます。駅利用者の増加に伴い駐輪場需要が高まっており、高架下を活用して店舗を出店するのは難しい状況ですが、今後要望が増加すれば鉄道事業者と協議させていただきます。

7番 篠原 亮太

### 市職員の窓口対応について

**Q** 窓口対応時、トラブルとなった場合の対応について

**A** トラブルとなった場合は、その要因や状況にもよりますので、ケース・バイ・ケースで対応しています。

例えば市民の方からの要望に対してそれにお応えするのが困難な場合、説明不足や表情、態度、言葉遣いによって不快な思いをさせてしまい、結果としてトラブルに発展するケースがあります。

その時は改めて市民の方の話をよく聴いて謝罪し、丁寧な説明をし、可能な解決策や代替案

14番 寺原 一行

の提示を行ってご理解頂けるよう対応しています。  
担当した職員のみでの対応ではご納得いただけない場合は、複数の職員または上司も一緒にな



### 保育環境の整備について

**Q** 保育の無償化が10月からスタートし、経済的な負担が軽減される一方、人口増加による駅周辺の保育環境に対して、ハード・ソフト両面のニーズが高まっております。①0歳〜2歳児の入所ニーズが高まる中、今後の整備について②県と連携して行う保育士の確保策として、潜在保育士の掘り起こしについて③保育所外活動マニュアル・移動ルートを確保し、危険度の高い所から対策を行い、効率よくリスクを減らせる整備ができないか、防護柵設置基準や優先順位はありますか。

①入所保育児童数の状況、ニーズ調査を勘案し、本年度「第二期八潮市子ども・子育て支援事業計画」策定の中で、整備について調査検討していきます。②県では登録した潜在保育士リストを希望する自治体に提供しています。市では本市在住の方全員に採用情報の提供を行い、現在3人の方が臨時職員として従事しています。③国土交通省の設置基準があり、走行速度や歩行者等の危険度が高い、その保護のため必要と認められる区間が優先されます。

1番 大泉 芳行

### その他の一般質問事項

令和元年第2回定例会で行われたその他の一般質問事項については、次のとおりです。

- ⑨ごみの減量化対策について⑨ゲリラ豪雨が引き起こす水害対策について⑩個人情報保護施策について⑩つくばエクスプレスについて⑩生活支援体制の充実について⑩学習館の照明設備について⑩埼玉県重点事業と連動した施策の進展について⑥主要な幹線となる都市計画道路の早期実現について⑪葛西用水の鉄バクテリアについて⑪資源ごみの持ち去りについて⑪道路の通称の設定について⑬高齢者の外出支援策について⑬レール&高速バスライドについて⑬新庁舎について⑬防災、減災について⑬多言語対応について⑬民生

### 「ハッピーごまちゃん」の活用について

**Q** 八潮市のマスコットキャラクター「ハッピーごまちゃん」のイラストや着ぐるみが発売されています。さらにLINEスタンプの作成について

**A** LINEスタンプの活用は、「ハッピーごまちゃん」の認知度の向上や愛着を深めていただくために有用な手段の一つです。

現在、40種類のスタンプの作成を予定しており、1セット1200円での販売を予定しています。

19番 森下 純三



ハッピーごまちゃん

### 会派の構成

●平成クラブ(9人)	代表者 大山 安司 16	所属議員 朝田 和宏 4	●日本共産党(3人)	代表者 郡司 伶子 17	所属議員 池谷 正 9
代表者 金子 壮一 6	所属議員 篠原 亮太 7	代表者 林 雄一 8	●令和の会(1人)	代表者 大泉 芳行 1	所属議員 鹿野 泰司 10
代表者 寺原 一行 14	所属議員 服部 清二 15	代表者 瀬戸知英子 20	●市民と市政をつなぐ会(1人)	代表者 矢澤江美子 2	所属議員 萩野 清晴 21
代表者 小倉 順子 18	所属議員 鈴木 貞夫 11	代表者 前田 貞子 12	●声は力の会(1人)	代表者 福野未知留 3	所属議員 岡部 一正 13
代表者 順子 18	所属議員 貞夫 11	代表者 貞子 12	●八潮維新の会(1人)	代表者 川井 貴志 5	所属議員 一正 13

# 行政視察の報告

先進自治体の事例を調査研究するため、次のとおり行政視察を行いました。

## 総務又教常任委員会

○5月16日(木)三重県桑名市  
「コラボ・ラボ桑名（公民連携ワンストップ対話窓口）」について

### 調査概要

コラボ・ラボ桑名とは、市の社会課題・地域課題の解決を目指し、民間事業者等と行政の対話により連携を進め、お互いの知恵とノウハウを結集して新たな解決方法、新たな価値を創出するワンストップ対話窓口のことです。

行政視察では、公民連携ワンストップ対話窓口の設置の経

○5月17日(金)愛知県小牧市  
「ICT教育について」

### 調査概要

小牧市は、小中学校においてコンピュータ教室の整備にいち早く着手するなど、学校現場に必要なICT環境の整備に積極的に取り組んでいます。

行政視察では、小牧小学校においてプログラミング教育や電子黒板機能付きプロジェクターを利用した授業を見学し、学校現場でのICT教育について調査を行いました。また、小学校側からICT教育の現状、課題、今後の展望等についての説明を受け、質疑・応答を行いました。本市においてもICT教育を推進するうえで参考となる取り組みでした。



緯、実績、今後の展望等について調査を行いました。公民連携ワンストップ対話窓口は、行政コストの見直し、行政課題の解決及び市民サービスの向上に資するものであり、本市においても参考となる取り組みでした。

## 建設水道常任委員会

○5月9日(木)新潟県見附市

### 「空き家対策について」

#### 調査概要

見附市では、増え続ける空き家について、庁内横断的な組織体制により対応しています。

「見附市空き家等の適正管理に関する条例」を制定し、空き家の実態調査を実施しています。建物自体の危険度・周辺への影響などを調査し、建物の管理責任者に対して助言や指導を行っています。また、空き家の解体を促すため、補助金を交付したり、解体に協力する所有者の固定資産税を減免したりしています。

その他、定住促進・空き家の

○5月10日(金)新潟県三条市

### 「総合治水対策について」

#### 調査概要

平成23年7月の新潟・福島豪雨。特に五十嵐川流域に連続して「線状降水帯」が発生したこともあり、三条市周辺は大変な水害となりました。

視察では、水防学習館で内水対策事業、排水路整備について説明を聴き、館内を拝観しました。その後、新通川沿線排水路改修現場と五十嵐川遊水地を現地視察しました。

内水氾濫対策として、排水路の掘削、学校跡地を利用した調整池の整備等、また、外水氾濫対策として、ダムの嵩上げ、河川の掘削、五十嵐川調整地（東京ドーム1.5杯分の洪水を貯



有効活用として、戸建て住宅用に大規模分譲地の販売や、空き家バンクを通じて中古物件の販売なども行っています。横断的で多様な取り組みは本市にとっても参考となるものでした。

## 福祉環境常任委員会

○5月13日(月)滋賀県湖南市

### 「多文化共生推進プランについて」

#### 調査概要

湖南市は県内で最も外国人の住民の比率が多い市です。

そのような中、湖南市多文化共生社会の推進に関する条例を制定し、それに基づく多文化共生推進プラン「With KONAN Plan」を策定し、通訳の配置や情報の多言語化などの施策を行っています。

交流から理解へ、理解から協働へ、協働から創造への流れをつくり、その道筋を示すことで一人ひとりの多様性が認められ、誰にとっても暮らしやすい

○5月14日(火)滋賀県草津市

### 「生活困窮者自立支援事業について」

#### 調査概要

草津市では、生活困窮者自立支援法に基づき、草津市在住の方で経済的な問題など生活上の困難に直面している方に対し、地域で自立して生活が行えるよう、一人ひとりの状況に応じた自立相談支援を実施しています。

そのような支援の一環として、「人とくらしのサポートセンター」を設置し、福祉の相談窓口として、多様な複合的な課題に対する相談支援体制を整備し、分野横断的な支援を行う体制づくりを行っています。支援の内容としては、主に①



新たな文化を生み出すまちを目指しており、本市にとってもその取り組みは参考となるものでした。

②自立相談支援③住居確保給付金④就労準備支援⑤一時生活支援となっており、本市にとってもその取り組みは参考となるものでした。

## 行政視察の報告

### 議公運営委員会

○4月23日(火)栃木県那須塩原市  
「議会改革について」  
調査概要

那須塩原市は、様々な議会改革の取り組みを行っています。平成24年に制定した議会基本条例については、一定の手順を踏んで検証し、取り組むべき課題の整理に結び付けました。議会報告会では、会場ごとにテーマを設定し、ワークショップ形式で意見交換会を実施していただきました。そのほか、著名な講師を招いて行う研修会や、議場で開催するコンサートなど、意欲的で柔軟な活動は大いに参考になりました。

なお、視察の始めには、乾杯

○4月24日(水)宮城県大崎市  
「議会改革について」  
調査概要

大崎市は、平成18年に1市6町の合併により誕生した広域な市です。

大崎市では、「市民との意見交換会」が今の議会報告会の基となりました。議会報告会は広い市域をカバーできるよう、地域を単位として開催されています。議会報告会の内容は、市議会だよりに要旨を掲載し、また各会場で市民から出された意見・提言などは関係する所管委員会ごとに精査し、検討課題や政策提言に活かしています。

充実した議会報告会を通じ議会改革を精力的に進めて行く姿勢は勉強になりました。



条例に基づいて、那須塩原市特産の牛乳で乾杯しました(左記写真)。

### 意見書

定例会最終日に、掲載の意見書を原案のとおり可決しました。なお、可決した意見書は、関係機関に送付しました。

### 児童虐待防止へさらなる強化対策を求める意見書

暴力を振るう、食事を与えない等の行為によって保護者が我が子を死に追いやるといった深刻な児童虐待事件が相次いでいます。こうした事態を防ぐため、国は虐待の発生防止、早期発見に向けた対応を行ってまいりましたが、悲惨な児童虐待は依然として発生し続けています。

特に、昨年3月の東京都目黒区での女児虐待死事件を受け、政府は同7月に緊急総合対策を取りまとめ、児童相談所の体制強化などを図る法改正案を今国会に提出することになっていました。その直前の今年1月、野田市で再び痛ましい虐待死事件が発生。児童相談所も学校も教育委員会も、警察も把握していないながら、なぜ救えなかったのか。悔やまれてなりません。

今国会に提出された児童虐待防止対策の強化を図るための児童福祉法等改正案の早期成立を求めるとともに、下記の事項につき、取り組みの推進を強く求めます。

1 「しつけによる体罰は要らない」という認識を社会全体で

共有できるように周知啓発に努めるとともに、法施行後必要な検討を進めるとしている民法上の懲戒権や子どもの権利擁護の在り方についても速やかに結論を出すこと。

2 学校における虐待防止体制の構築や警察との連携強化、スクールソーシャルワーカーやスクールロイヤー配置のための財政的支援を行うこと。

3 虐待防止のための情報共有システムを全ての道府県・市町村で速やかに構築ができるよう対策を講じるとともに、全国統一の運用ルールや基準を国において速やかに定めること。

4 児童相談所とDV被害者支援を行う婦人相談所等との連携を強化し、児童虐待とDVの双方から親子を守る体制強化を進めるとともに、児童相談所の体制整備や妊娠・出産から子育てまで切れ目のない支援を行う日本版ネウボラの設置推進を図ること。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。  
令和元年6月19日  
埼玉県八潮市議会

### 提出先

- 衆議院議長
- 参議院議長
- 内閣総理大臣
- 法務大臣
- 文部科学大臣
- 厚生労働大臣
- 国家公安委員会委員長

### 公共施設整備等調査特別委員会

7月4日、第13回本委員会を開催し、新庁舎整備に係る長期スケジュールなどの報告を執行部より受け、協議を行いました。

### 議会を傍聴しましょう

本会議及び委員会は、どなたでも傍聴することができます。市議会の活動にふれることのできる身近な方法ですので、ぜひ傍聴しましょう。なお、定例会は年4回開かれます。

### ●傍聴受付について

本会議場の傍聴席の定員は42人です。

傍聴を希望される方は、受付で傍聴申込書に住所・氏名を記入し、傍聴の際の注意事項をご確認のうえ、議事日程表等の資料をお取りいただき、傍聴者入口から傍聴席に入ります。

また、委員会の傍聴席の定員は10人で、手続きは本会議と同様です。

※定員を超えた場合、入場を一時お待ちいただくことがあります。  
【令和元年第2回定例会・委員会の傍聴者数78人】

### ●次回の第3回定例会(9月)の日程(案)●

9月2日(月)	本会議 開会、開議、会議録署名議員の指名、会期の決定、諸報告、議案の上程及び提案理由の説明など
10日(火)	本会議 総括質疑(議案に対する質疑)、議案の委員会付託
11日(水)	総務文教常任委員会
12日(木)	建設水道常任委員会
13日(金)	福祉環境常任委員会
17日(火)	本会議(一般質問)
18日(水)	本会議(一般質問)
19日(木)	本会議(一般質問)
20日(金)	本会議 委員会報告、質疑、討論、採決など、閉会

※この定例会日程は予定ですので、変更する場合があります。

# 委員会のうごき

## 総務文教常任委員会

委員会に付託された議案については、令和元年度八潮市一般会計補正予算(第2号)の分割付託1議案、その他1議案のあわせて2議案の審査を行いました。

令和元年度八潮市一般会計補正予算(第2号)歳入の図書購入費寄附金について、「図書の選定方法はどうか、また、今年度の購入予定はどうか、また、今年度の購入予定はどうか」との質疑に対して、「寄附金は両図書館(八幡・八條)で5万円ずつとし、図書の選定は各図書館で行っている。」

昨年度は「日本の星名事典」子どもの着物大全」などを購入し、今年度も長期間使用できる図書を購入予定としている」との答弁がありました。

次に、「寄附金は何年位いただいているのか、また、以前から長期間使用できるといふ観点で購入しているのか」との質疑に対して、「寄附金は昭和48年から42回いたっている。記録の残っている平成19年からの購入分491冊については長期間使用できるといふ観点で選定しているが、それ以前は補充が必要な分野という視点で図書を選定していた時期もある」との答弁がありました。

議案の審査結果については、2議案すべて可決すべきものと決しました。

また、所管事項の調査のため、現地視察を行いました。  
○エアコンの設置状況について(八潮中学校)



## 建設水道常任委員会

委員会に付託された議案については、令和元年度八潮市一般会計補正予算(第2号)の分割付託1議案、その他1議案のあわせて2議案の審査を行いました。

令和元年度八潮市一般会計補正予算(第2号)歳出の橋りょう維持事業について、「手代橋交通形態検討調査負担金として予算案が計上されているが、その調査内容は」との質疑に対して、「この調査は、手代橋をどちらの進行に一方通行とするかを目的に行うものである。具体的には、手代橋周辺の15か所程度の交差点を調査対象として、現況の交通量調査を行う。続いて、草加から八潮へ進行する場合、八潮から草加へ進行する場合をそれぞれシミュレーションして混雑度の変化等について調査・検討するものである。」との答弁がありました。



## 福祉環境常任委員会

委員会に付託された議案については、令和元年度八潮市一般会計補正予算(第2号)の分割付託1議案、その他1議案のあわせて2議案の審査を行いました。

令和元年度八潮市介護保険特別会計補正予算(第1号)については、意見として「今回の補正予算は、本年10月に引き上げ予定の消費税10パーセント増税にもとづくものです。要するに低所得者軽減措置ということに予算が組まれています。65歳以上の1号保険料の低所得者軽減措置が、現在は消費税率8パ

りました。  
議案の審査結果については、2議案すべて可決すべきものと決しました。  
また、所管事項の調査のため、現地視察を行いました。  
○八潮市公共下水道南後谷ポンプ場について



## 福祉環境常任委員会

1セント増税による時に充実策の一環として、第一段階、これは生活保護利用者、世帯全員が市町村民税非課税かつ年金収入80万円以下の方ですが、その保険料を制度導入時の基準額の0.5パーセントから0.45パーセントに軽減する措置のみがとられています。これを10月から市町村民税非課税世帯全体に拡充するものです。保険料軽減は以前から市民要求されていたことですが、消費税増税に財源を求めることなく実施すべきと考えるところです。消費税に頼ることのない財源での社会保障充実に求め、反対します」との発言がありました。  
議案の審査結果については、2議案すべて可決すべきものと決しました。  
また、所管事項の調査のため、現地視察を行いました。  
○子育て世代包括支援センター「にじいろ子育て相談室」について(八潮市立保健センター内)

## 陳情

■陳情書 辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について、国民的議論により、民主主義及び憲法に基づき公正に解決するべきとする意見書の採択を求める陳情書

①陳情者住所 沖縄県那覇市銘苅  
陳情者 「新しい提案」実行委員会 安里 長従氏

②陳情者住所 東京都新宿区四谷  
陳情者 全国青年司法書士協議会 会長 半田 久之氏

■陳情書 米軍普天間飛行場の辺野古移設を促進する意見書に関する陳情

陳情者住所 沖縄県宜野湾市真栄原  
陳情者 宜野湾市民の安全な生活を守る会 会長 平安座 唯雄氏

■陳情書 日本政府に対して、国連の「沖縄県民は先住民族」勧告の撤回を求める意見書の採択を求める陳情書

陳情者住所 埼玉県川越市仙波町  
陳情者 一般社団法人 日本沖縄政策研究フォーラム 理事長 仲村 寛氏

## 議会構成

■会派の結成  
5月24日付で、大泉芳行議員が「令和の会」を結成しました。

## 編集後記

議会報編集委員会から



令和元年八潮市議会『第2回定例会』は、令和になって初の定例会でした。そして、この議会報編集委員会では、No.90号から金子委員長の下、議会を身近に、もっとたくさんの方々に読んでもらえるように、議会報改革を始めました。ちょうど1年前には、市民アンケートを行い、皆様の意見を積極的に取り入れるという流れでした。表紙がカラーになり文字のフォントも変わり少しずつ変わってきました。カラー化の一番の目玉、「表紙の写真」。現在は文化財シリーズでございますが、これも市民の皆様の見意を取り入れていけるように、もっとたくさんの方々にこの『やしお市議会だより』を読んでいただけるようにリニューアルに取り組んでまいります。

(川井 貴志)